



Reporte de avistamiento de gusanos en áreas perimetrales.

? ¿Qué sucedió?

En la estación de Chiquillo se reporta el avistamiento de gusanos tipo barba de indio, de color muy llamativo.



Qué ocasionó?

En la naturaleza, el color llamativo suele indicar peligro. La oruga, que puede medir hasta 5 centímetros y que no ataca, está cubierta de espinas urticantes (que produce picazón o comezón) y liberan un veneno con el contacto.

Causan dolor tipo quemazón, brote e inflamación en el sitio de contacto, que se pueden acompañar de malestar, fiebre y reacciones más severas. Se reportan casos aislados de muertes por cuadros de hemorragia.

ALERTA No. 30

CUÁNDO: JUNIO DE 2019 DÓNDE: EN AREAS CÁLIDAS PUBLICADO: JUNIO 28 DE 2019

Precauciones

- Realizar una inspección cuidadosa de las condiciones del entorno, en especial donde hay árboles, para detectar la presencia de la oruga.
- Evitar apoyar las partes del cuerpo en los árboles o descansar bajo ellos, pues el contacto casi siempre se presenta cuando la oruga cae de las ramas sobre piel descubierta.
- Realizar la fumigación de las áreas donde están presentes las orugas, que tienen un apetito insaciable y afectan las siembras de reforestación en curso.
- En caso de contacto con la oruga:
 - Se lava el área afectada con agua fría y jabón, evitando el contacto directo con las espinas que puedan estar allí
 - Se intenta retirar las espinas tirándolas con esparadrapo en el área afectada
 - Se aplica una bolsa de hielo en el lugar de la molestia
 - Se debe consultar al médico para el manejo de posibles complicaciones.





